

## **BAB I**

### **PENDAHULUAN**

#### **A. Latar Belakang Masalah**

Dalam menghadapi perkembangan usaha yang semakin maju, sebuah perusahaan yang didirikan harus memiliki suatu tujuan agar dapat membuat perusahaan hidup dalam jangka panjang, artinya perusahaan harus mempertahankan kelangsungan hidupnya melalui pencapaian tujuan. Suatu tujuan akan tercapai apabila perusahaan dikelola dengan baik, sehingga sesuai dengan harapan yang telah ditetapkan oleh perusahaan.

Tujuan suatu perusahaan adalah untuk memperoleh laba yang optimal atas investasi yang telah ditanamkan dalam perusahaan. Salah satu bentuk investasi tersebut adalah aktiva tetap yang digunakan dalam kegiatan normal perusahaan yaitu aktiva yang mempunyai umur ekonomis lebih dari satu tahun. Hal ini karena peranan aktiva tetap sangat besar bagi perusahaan dalam menjalankan kegiatan operasionalnya, seperti bangunan atau gedung, mesin, peralatan, kendaraan dan aktiva lainnya sebagai alat yang digunakan untuk mendukung semua kegiatan perusahaan. Untuk mencapai tujuan tersebut diperlukan pengelolaan yang efektif dan kebutuhan yang tepat dalam penggunaan, pemeliharaan, maupun pencatatannya.

Bersamaan dengan berlalunya waktu, nilai ekonomis suatu aktiva tetap tersebut harus dapat dibebankan secara tepat dan salah satu caranya adalah dengan menentukan metode penyusutan. Besarnya beban penyusutan aktiva tetap mempengaruhi besar kecilnya laba yang diperoleh perusahaan. Metode penyusutan yang biasanya digunakan oleh perusahaan antara lain adalah metode garis lurus (*Straight Line Method*) dan metode saldo menurun ganda (*Double Declining Method*). Menurut ketentuan perpajakan berdasarkan UU No. 7/1983 jo UU No.10 /1994 jo UU No.17 /2000, menyatakan bahwa metode penyusutan aktiva tetap adalah metode garis lurus dan saldo menurun ganda.

Perbedaan antara metode penyusutan garis lurus (*Straight Line Method*) dan metode saldo menurun ganda (*Double Declining Method*) antara komersial dengan fiskal terletak pada persentase penyusutan atau dari umur ekonomis aktiva tetap tersebut. Untuk metode fiskal umur ekonomis ditentukan berdasarkan Undang-Undang ketentuan perpajakan yang berlaku, sedangkan menurut komersial umur ekonomis ditentukan oleh perusahaan.

Dengan adanya perbedaan tersebut penulis tertarik untuk melihat metode yang digunakan oleh PT Indoraya Mitra Persada 168 dalam membahas perbedaan umur ekonomis yang diterapkan oleh perusahaan tersebut. Maka dari itu dalam skripsi ini diberi judul "ANALISA PENGARUH PERBEDAAN METODE PENYUSUTAN ANTARA KOMERSIAL DAN FISKAL SERTA PENGARUHNYA TERHADAP LABA RUGI SERTA KEBIJAKAN INVESTASI AKTIVA TETAP PADA PT INDORAYA MITRA PERSADA 168".

## **B. Identifikasi dan Pembatasan Masalah**

### 1. Identifikasi masalah

Berdasarkan uraian latar belakang yang penulis kemukakan, maka penulis mengidentifikasi permasalahan adanya perbedaan penyusutan antara metode penyusutan komersial dengan fiskal.

### 2. Batasan masalah

Penulis melakukan batasan masalah yang bertujuan agar sasaran dan pembahasan skripsi ini lebih terarah dan tidak terlalu luas. Berdasarkan identifikasi masalah tersebut, penulis membatasi masalah yang akan diteliti adalah pada data tahun 2010, metode penyusutan yang digunakan untuk fiskal adalah metode garis lurus.

## **C. Perumusan Masalah**

Dalam penulisan skripsi ini perumusan masalah yang dibahas adalah:

1. Metode apakah yang digunakan oleh PT INDORAYA MITRA PERSADA 168 dalam menghitung penyusutan dan berapa besarnya beban penyusutan yang dilaporkan dalam laporan keuangan tahun 2010?
2. Berapa besarnya beban penyusutan menurut fiskal untuk tahun 2010 pada PT INDORAYA MITRA PERSADA 168?
3. Bagaimana pengaruh metode penyusutan komersial dan fiskal terhadap kebijakan investasi aktiva tetap pada PT INDORAYA MITRA PERSADA

168?

#### **D. Tujuan Penelitian**

Adapun tujuan yang ingin dicapai penulis melalui kegiatan penelitian ini yaitu:

1. Untuk mengetahui metode apakah yang digunakan oleh PT INDORAYA MITRA PERSADA 168 dalam menghitung penyusutan dan berapa besarnya beban penyusutan yang dilaporkan dalam laporan keuangan tahun 2010.
2. Untuk mengetahui berapa besarnya beban penyusutan menurut fiskal untuk tahun 2010 pada PT INDORAYA MITRA PERSADA 168.
3. Untuk mengetahui bagaimana pengaruh metode penyusutan komersial dan fiskal terhadap kebijakan investasi aktiva tetap pada PT INDORAYA MITRA PERSADA 168.

#### **E. Manfaat dan Kegunaan Penelitian**

Dalam rangka pelaksanaan penelitian tentunya suatu masalah disamping mempunyai tujuan tertentu, diharapkan adanya suatu manfaat dan menambah pengetahuan dan pemahaman penulis dalam pembahasan tentang perlakuan akuntansi pajak penghasilan, yang berhubungan antara lainnya:

1. Bagi penulis
  - a. Memberikan pemahaman yang lebih mendalam tentang teori maupun praktek yang diterapkan dalam bidang perpajakan khususnya mengenai perbedaan metode yang digunakan oleh perusahaan menurut ketentuan

perpajakan.

- b. Mengetahui lebih lanjut tentang metode yang digunakan oleh perusahaan.

## 2. Bagi perusahaan

- a. Memberikan masukan kepada PT INDORAYA MITRA PERSADA 168 dalam perlakuan akuntansi perpajakan yang mempengaruhi aset perusahaan.
- b. Memberikan sumbangan pemikiran mengenai masalah yang dihadapi oleh pihak-pihak yang berkepentingan.

## 3. Bagi pihak lain

- a. Penelitian ini diharapkan akan bermanfaat bagi para pembaca khususnya pengetahuan mengenai metode penyusutan komersial dan fiskal.

## **F. Sistematika Penulisan/Penelitian**

Sistematika penulisan dalam skripsi ini adalah menguraikan secara garis besar dari tiap bab, serta memberikan gambaran dan uraian secara singkat mengenai hal-hal yang akan dibahas dalam laporan skripsi ini. Adapun uraian dan susunan sistematika penulisan skripsi ini adalah sebagai berikut:

### **BAB I      PENDAHULUAN**

Bab ini membahas tentang latar belakang penelitian, identifikasi dan pembatasan masalah, perumusan masalah, tujuan dan manfaat penelitian dan sistematika penulisan. Dengan membaca bab ini diharapkan pembaca telah memiliki gambaran umum mengenai

skripsi ini.

## BAB II LANDASAN TEORI

Bab ini berisikan mengenai tinjauan pustaka yang menguraikan teori tentang pajak, perbedaan temporer dan beda tetap penggolongan aktiva dan metode penyusutan aktiva, kebijakan investasi aktiva tetap, kerangka berpikir penelitian serta bagan kerangka berpikir penelitian.

## BAB III METODOLOGI PENELITIAN

Bab ini menguraikan tentang metode penelitian yang digunakan: tempat dan waktu penelitian, jenis dan sumber data, metode pengumpulan data, metode pengolahan atau analisis data, serta definisi operasional variabel.

## BAB IV GAMBARAN UMUM LOKASI PENELITIAN

Bab ini menguraikan tentang profil PT INDORAYA MITRA PERSADA 168 yang meliputi sejarah singkat PT INDORAYA MITRA PERSADA 168, visi dan misi, struktur organisasi, serta kegiatan PT INDORAYA MITRA PERSADA 168.

## BAB V HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Bab ini membahas tentang pengaruh antara metode penyusutan komersial dengan ketentuan perpajakan, dan pengaruh pada laporan keuangan serta pengaruh terhadap kebijakan investasi aktiva tetap perusahaan.

## BAB VI KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini merupakan penutup dari seluruh rangkaian penulisan skripsi ini. Dimana dari semua uraian dan pembahasan bab-bab terdahulu akan dikemukakan mengenai kesimpulan dari pembahasan dan sekaligus saran-saran yang sekiranya akan memberikan sumbangan pemikiran yang berguna untuk perusahaan dalam pengembangan usaha dimasa yang akan datang.